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当 36岁的于汉超和 24岁
的徐皓阳、戴伟浚以及23岁的
朱辰杰、蒋圣龙并肩站在足协
杯冠军领奖台上的时候，当更
年轻的金顺凯和费尔南多越
来越多地进入到比赛名单的
时候，在申花队主教练吴金贵
看来，这样一支“新”欣向荣的
申花，无疑更加值得期待。

“整个赛季下来，全队表
现出了非同一般的凝聚力。”

特派记者 李冰 发自苏州

【夺冠英雄】

新锐

吴金贵所说的凝聚力，既有老将与年轻队员之间的“传帮带”，更有年轻队员之间
的“比学赶超”，而这也正是申花这支球队能够不断进步的动力源泉所在，因为“未来
一定是要靠现在的这些年轻队员挑起球队大梁的”。

“你上！”
“我来！”
当朱辰杰和蒋圣龙用这样简单到

不能再简单的呼应，完成了一次又一
次默契配合的时候，25日这个下午，
对苏州奥体中心看台上两万多名申花
球迷来讲，这样的一幕无疑是幸福的，
毕竟能够同时拥有中国男足国家队主
力级别的后防“双子星”，对很多球队
而言，可能是一种连做梦都不敢想的
奢望。

事实上，对于从十几岁就在一起
搭档的朱辰杰和蒋圣龙来讲，有的时
候可以用一个眼神就能看懂对方，甚
至连话都不需要说，而这也正是带过

他们的原国足亚运队主教练久尔杰维
奇认为这两名球员可以产生“一加一
大于二”效果的主要原因。

与山东泰山队的这场足协杯决
赛，无疑是朱辰杰和蒋圣龙这个赛季
遇到的最大挑战之一。今年中超联赛
第一轮比赛，申花坐镇主场迎战山东
泰山，朱辰杰和蒋圣龙联袂首发并且
全都打满了90分钟，最终凭借着吴曦
的进球1比0赢下比赛。第二循环首
场比赛，做客济南的朱辰杰和蒋圣龙
却没能顶住费莱尼和克雷桑以及莫伊
塞斯的轮番猛攻，申花队的球门被对
手三次攻破，0比3也成为了球队这个
赛季客场失利的最大比分。

面对山东泰山这个曾经给自己
造成过巨大“伤害”的对手，再一次站
到了费莱尼和克雷桑面前的朱辰杰
跟蒋圣龙没有畏惧，尤其是在同样联
手出战过世预赛36强赛对阵泰国和
韩国队的比赛之后，长途飞行以及连
续高强度比赛都没有动摇他们想要
在足协杯决赛中夺冠的信念。

整场比赛中，朱辰杰和蒋圣龙很
好地执行了教练组“贴身盯防+联手
夹击”的战术，几乎没有给费莱尼太
好的起脚打门的机会，而且在中场以
及后防线其他队友的协助之下，最终
以零失球的结果，捧起了这个赛季的
足协杯冠军奖杯。

24 岁的徐皓阳，
应该是申花队中除了

之前效力于广州恒大的老
将于汉超之外，夺冠经历和经
验最丰富的一个了。

2021年4月，徐皓阳租借加
盟当时还在参加中甲联赛的武汉

三镇，并且随队获得了那一个赛季
的中甲联赛冠军。2022年，以升班
马身份出战中超的武汉三镇成为联
赛中最大的一匹“黑马”，力压山东
泰山以及上海海港等强队，捧起了
中超联赛冠军奖杯，作为球队主力
的徐皓阳，也拿到了自己职业球员
生涯的第一个中超冠军。

2023年11月25

日，当首发出场并且打满了90分钟
比赛的徐皓阳跟申花队友一道举起
足协杯冠军奖杯的时候，这名放在
过去几个赛季还需要中国足协“U23
政策”保护才能上场的年轻球员，也
完成了自己在国内职业足球联赛最
高舞台上的又一次夺冠。

事实上，相比球迷调侃徐皓阳
身上自带的“冠军属性”，作为申花
队主教练，吴金贵更看重的，则是这
名球员的“全面性特质”。作为2023
赛季开始前被申花教练组“点名”的
本土球员之一，在外援巴索戈因伤
缺阵的赛季初期，徐皓阳一直用逆
足脚踢右边前卫，并且凭借着出色
的脚下技术和大局观，以及不错的
门前意识，成为申花队进攻线上相

当重要的一枚棋子。
随着中超联赛的进行，徐

皓阳更多地展现出了球场“多
面手”的特性，尤其是在球队
因为各种原因出现人员短缺
的情况下，他先后踢过前腰和
防守型后腰等多个位置。到
了中超联赛最后阶段，在左右
两个边卫位置上都开始闹“人
荒”之后，徐皓阳更是按照教练
组的要求，改打左边翼卫和左边
后卫，在足协杯决赛对阵山东泰山
队的比赛中，与队友合力防死了
费莱尼和克雷桑两名强力外援，
以及陈蒲和刘彬彬等现役国脚的
不断冲击，成功捧起了2023赛季
足协杯赛的冠军奖杯，他也用自己
三年之中的第三个冠军，为自己“王
者归来”的申花生涯，开了一个好头。

如果在申花队员当中选一个让球
迷“又爱又恨”的人，下半赛季才加盟
的戴伟浚，应该是非常有“竞争力”的
一个。

单从数据来看，戴伟浚的表现只
能算是中规中矩，在中超联赛中出场
10次共计548分钟，其中4次以主力
身份出战，为队友送出过一次助攻，没
有取得进球，与他2022赛季在深圳队
时的2球6助攻相去甚远。国家队层
面，戴伟浚在两场世预赛亚洲区36强
赛中都有出场，同样没有进球。

对于戴伟浚在申花队表现得不尽
如人意，不少球迷调侃是因为教练组
还没有找到他的“使用说明书”，但是
在国家队以及国足亚运队中时不时的
亮眼表现，却足以让人看到他身上的
巨大潜力，而这也正是申花球迷始终
对他充满期待的主要原因。

在业内人士看来，因为与原东家
纠纷导致的半年多“空窗期”，对戴伟

浚而言无疑是最“伤”的，也是导致他
迟迟无法恢复到过去两个赛季神勇状
态的“罪魁祸首”。“即便是那些成名已
久的大牌球员，半年没有参加正式训
练和比赛，身体状态都会受到非常大
的影响，更不要说对他（戴伟浚）这种
正处于向上阶段的年轻球员了。”从戴
伟浚在申花队这半个赛季的表现来
看，虽然不管训练还是比赛都非常努
力，用教练组的话说就是“态度没有一
点问题”，但是到了球场上面，很多时
候跟其他队员都不在同一个节奏上
面，这也是影响他发挥自身特点和能
力的关键因素。

对于这样的一种状况，无论申花
俱乐部还是教练组都并不特别担心，
虽然不出意外的话，戴伟浚大概率会
受到国字号球队的征召，未必能全程
跟下来申花队的冬训，但是只要有一
个完整的从体能储备到竞技状态调整
的过程，球员找回之前的比赛感觉应
该只是一个时间问题：“在这一点上，

我们一直对他（戴伟浚）是
非常有信心的。”

从崇明到国足，朱蒋的默契没得说

自带冠军属性，徐皓阳愈发全面

戴伟浚只差“跟上节奏”

年少有为，逐渐“挑大梁”


